

Maison Savioz, Giète-délé, transformation

Maître de l'ouvrage :

Monya et Laurent Savioz

Programme :

Logement de vacances, séjour-cuisine, WC-douche, dortoirs, cave

Dates :

Projet 2009-10,

Réalisation 2011-13

Volume sia 116 :

346 m³

Ingénieur civil :

editec sa, ayent

Ce mayen construit vers 1882 au milieu des prés servait de logement durant la période de pâture. En 1980, l'ajout d'un étage et la transformation de la toiture ont fortement modifié son aspect. Le bâtiment devient une habitation de vacances.

Notre nouvelle intervention dévoile l'histoire de cette construction en laissant apparaître les différents matériaux utilisés en façade. Les pierres d'origine, les briques ajoutées dans les années 80 et les modifications contemporaines en béton sont mises à nu. Une peinture foncée uniformise ces différentes textures brutes.

Loin de l'apparence lisse de certains chalets de plaisance, le traitement des façades rappelle l'aspect fonctionnel de l'ancien mayen, présentant une image rudimentaire plutôt qu'esthétique.

Profitant d'un site bordé de prés et de forêt, l'espace jour s'ouvre sur la nature. Quatre boîtes revêtues de bois sombre marquent les angles de l'espace. Elles sont séparées par de larges fenêtres du sol au plafond et qui peuvent s'ouvrir largement prolongeant les espaces vers l'extérieur.

Les teintes grises des matériaux intérieurs renforcent les cadrages et contrastent avec les couleurs du paysage.

Le chauffage est assuré par un poêle à bois couplé à des capteurs solaires thermiques.